# RUGBYEXPRESS



SOGETI



Match du 19 avril

### SU Agen → FC Grenoble Alpes Rugby

Championnat de France du **Top16** Phase qualificative Match retour

SU Agen bat FC Grenoble Alpes Rugby **31 - 28** 

(mi-temps: 14 - 18) Temps: beau Terrain: bon Spectateurs : 13000 Arbitre : M. Pruvot

#### FC Grenoble Alpes Rugby

3 essais de Jean-Victor Bertrand (7e), Nicolas Carmona (19e) et Antony Vigna (43e) ; 2 transformations (19e, 43e), 2 pénalités (3e, 9e) et 1 drop (43e) de Frédéric Bénazech. 1 carton jaune à Legi Matiu (62e)

#### SU Agen

3 essais de Jean-Baptiste Rué (12e, 68e) et Christophe Coro (62e); 2 transformations (62e, 68e) et 4 pénalités (26e, 36e, 40e, 62e) de François Gelez.

#### Classement Top 16

FC Grenoble Alpes Rugby est 4º de sa poule avec 4 points



**Stade Français** → FC Grenoble Alpes Rugby

Stade Jean Bouin

Championnat de France du Top16 Play offs Match retour



C'en est fini des chances de qualification pour les demifinales et pour une qualification en Coupe d'Europe... Malgré un match "brillantissime", le FC Grenoble Alpes Rugby échoue contre une équipe d'Agen, heureuse de s'en tirer à si bon compte...

ssis par terre à l'entrée des vestiaires, Antoine Nicoud avait du mal à cacher sa déception. Qu'avaient ils donc fait pour mériter ça ? Quatrième match en play-offs, quatrième défaite. Et l'impression d'avoir tout donné. L'Envie était au rendez-vous, tout comme le panache et le beau jeu. Mais les dieux du rugby n'accordèrent aucun crédit aux efforts fournis par les Grenoblois durant ces quatrevingt minutes.

Ca avait commencé par un feu d'artifice, voire le bouquet final anticipé. Contrairement à leurs habitudes, les "rouges et bleus" étaient entrés immédiatement dans le match. Pas de round d'observation ou bien un énorme travail de contre des lignes arrières : c'est l'option "assaut du camps adverse" qui avait été prise. Une pénalité dés la troisième minute, puis un essai de Jean-Victor Bertrand, concrétisant une splendide action collective partie du milieu du terrain... Puis une seconde pénalité : au bout de dix minutes, Grenoble menait onze points à rien et les Agenais n'avaient toujours pas pu construire l'ombre d'une attaque. Cependant, Jean-Baptiste Rué lança la rébellion, en marquant un essai à la douzième minute : Agen n'avait pas l'intention d'abandonner la partie.... Et les hommes de Delmas ne comptaient pas s'arrêter en si bon chemin... A la dixneuvième minute, à la suite d'une mêlée dans le camp

grenoblois, Frédéric Benazech récupérait la balle et la poussait au pied pour Nicolas Carmona qui parvenait à prendre la défense agenaise de vitesse pour aller marquer un essai. A cela, François Gelez répondit par deux pénalités consécutives, réduisant progressivement l'écart de son équipe par rapport à celle de Grenoble.

Au début de la seconde mi-temps, on retrouvait l'enthousiasme de Julien Frier et de ses équipiers. Antony Vigna, habilement servi par John Blaikie franchissait les lignes adverses pour aller aplatir le ballon. Puis un drop de Frédéric Benazech nous mit en évidence la confiance des Grenoblois en eux même. Hélas, pour la suite. c'est le métier d'Agen qui parla. Au plus mauvais moment, Legi Matiu reçut un carton jaune, si bien qu'à quatorze contre quinze, l'équipe de Jacques Delmas ne pouvait contenir la volonté des vice-champions de France. Un essai de Christophe Coro, puis un autre de Jean-Baptiste Rué permettaient aux Agenais de prendre l'avantage contre une équipe de Grenoble, qui se battit vaillamment jusqu'au bout. Rarement, on vit le FC Grenoble Alpes Rugby aussi frustré. Ils la méritaient, la victoire. Mais si l'exploit, dont ils étaient si proches, était à venir ? Contre le Stade Français, why not!

## Réactions d'après match

#### → JACQUES DELMAS

La victoire nous échappe sur des détails et je n'ai pas toujours compris l'arbitrage... On est à la hauteur des meilleurs : on en a encore fait la démonstration aujourd'hui.

#### → ANTOINE NICOUD

C'est une grosse déception : j'ai l'impression qu'on a fait un match plein et qu'on à régalé les supporters, mais la victoire n'est pas là !

#### → JULIEN FRIER

On n'a pas grand-chose à se reprocher. L'objectif maintenant, c'est de ne pas se démobiliser et de tout faire pour obtenir des victoires pour les deux rencontres aui nous restent.



# Alain Etievent

# Etievent / Président

LE PRÉSIDENT DU FC GRENOBLE ALPES RUGBY SITUE LE RUGBY AU-DELÀ DE LA COMPÉTITION. POUR LUI C'EST UNE AFFAIRE DE VALEURS, UNE HISTOIRE D'HOMMES.

quoi pensait-il lors de ce fabuleux match contre Montferrand qui qualifia Grenoble en play-offs? On se souvient comme il avait du mal à cacher ses émotions, recevant les félicitations de toutes parts et allant les adresser aux joueurs et aux entraîneurs. Une vraie émotion, une impression que les efforts de ces deux dernières années n'avaient pas été vains. "Qui aurait pu imaginer qu'on puisse figurer parmi les huit meilleurs équipes du championnat français il y a un an de cela quand nous êtions en seconde division ?"

Le parcours fut loin d'être évident pourtant, prenant des allures de parcours initiatiques... Un début de saison en Pro D2, qui ne présage rien de bon, puis soudain les "rouges et bleus" qui enchaînent victoire sur victoire et retrouvent l'élite, faisant éclore des talents comme Vincent Clerc ou Brian Liebenberg (entre autres!).

Et lorsque ces joueurs sont engagés par d'autres clubs, Alain Etiévent est partagé entre la tristesse de voir de tels éléments s'en aller et la fierté de voir le travail de formation du FCG reconnu. Il semble d'ailleurs qu'on ne quitte jamais complètement le club grenoblois: Vincent Clerc arbore toujours le casque rouge et bleu lorsqu'il joue en équipe de

France et Brian Liebenberg vient toujours saluer les supporters, à chaque rencontre du Stade Français contre les Grenoblois.

Est-ce l'amour du sport qui anime ce sportif, qui pratique régulièrement le vélo et la course à pieds? Pas seulement : il semble que l'intérêt dépasse largement le cadre d'une compétition. "Je ne pourrais pas m'investir de la même façon dans un autre sport. Le rugby est dans une autre dimension, celle qui met en valeur

la solidarité et qui a des vertus éducatives." Et si l'ovalie agissait comme un garde-fou dans

un monde où les repères peinent à survivre? Alain Etievent semble en être convaincu, lors-

**Vous avez beau** 

être le

meilleur

ioueur du

monde,

vous ne pouvez

rien faire si

vous ne iouez

pas avec vos

équipiers

qu'il rappelle "qu'au rugby, il n'y a pas d'échelle sociale.", et que "vous avez beau être le meilleur joueur du monde, vous ne pouvez rien faire si vous ne jouez pas avec vos équipiers... C'est la même chose pour une entreprise, non ?"

Cette défense acharnée des valeurs du rugby ne tient pas seulement à une fonction de Président du FC Grenoble Alpes Rugby : c'est 14 juillet 1939 : naissance à La Tronche un engagement lié à un patrimoine, que son père, ancien rugbyman qui avait joué à Romans, lui a transmis. Le rugby occupe les dis-

cussions et les dimanches après-midi de la famille Etiévent depuis toujours : "Toute cette

filliation rugbystique explique que je me sois autant impliqué."

Porter haut ce club qui l'avait fait rêver, lorsqu'il était enfant, retrouver le goût des émotions du passé avec de nouveaux enjeux, de nouvelles quêtes et les faire partager au plus grand nombre : voilà peut être ce qui anime Alain Etiévent, dans sa fonction de dirigeant. Les présidents sont de grands enfants, heureusement.

## Dates clés

1953 : Inscrit au rugby à la faculté

1996 : Entre au Comité Directeur du FC Grenoble Alpes Rugby

2001 : Est élu président du directoire du FC Grenoble Alpes Rugby

Conception : Direction des Communications Cap Gemini SA • © Cap Gemini SA, Place de l'Étoile, 11, rue de Tilsitt, 75017 Paris • Photo : Sylvain Frappat • texte : Richard Collier